
代表建议中央对粤
新增债券额度

继续给予大力支持

广东部分农村
今年可用上5G

爱 国 者 治 港 、完 善 选
举 制 度 ，香 港 治 理 体 系 迎
来 正 本 清 源 的 高 光 时 刻 。
但 有 人 纠 结 ，强 调 爱 国 者
治港会否影响“一国两制”
和“ 港 人 治 港 、高 度 自 治 ”
原 则 ？ 其 实 ，爱 国 者 治 港
正是“一国两制”的核心要
义 ，爱 国 者 治 港 方 能 更 好
体 现 港 人 治 港 ，并 令 高 度
自治行稳致远。

爱 国 者 执 政 ，这 是 国
际 政 治 常 识 ，是 无 需 争 辩
的 通 理 。 但 在 香 港 变 成

“ 问 题 ”，这 既 引 人 深 思 更
让 人 警 惕 。 香 港 是 自 由
港，港人构成极其复杂，国
家 和 民 族 认 同 也 受 到 挑
战。因此，港人治港，不能
是 空 泛 概 念 ，而 须 有 实 质
内涵和限定。爱国者治港
既 是 基 本 门 槛 ，也 是 平 衡
大多数港人利益的最大公
约数。

香港如今是国际政治
角 逐 的 舞 台 。“ 修 例 风 波 ”
持续期间，街头施暴、瘫痪
议 会 、逢 中 必 反 、“ 拉 布 ”
阻挠施政……诸种丑恶表
演令香港不得安宁。这充
分 证 明 ，“ 港 独 ”和 乱 港 分
子 绝 非 为 香 港 好 ，他 们 只
是 为 着 一 己 私 利 ，甘 做 外
国势力的马前卒。若任其
染 指 治 理 体 系 ，香 港 将 永
无宁日。

香 港 是 中 国 之 香 港 。
无论“一国两制”还是高度
自 治 ，都 离 不 开 国 家 认
同。香港治权来自中央授
权，“两制”是“一国”框架
内 的“ 两 制 ”，高 度 自 治 须
以高度互信为前提。违背
这 些 基 本 政 治 伦 理 ，香 港
不 会 有 前 途 。 环 顾 全 球 ，
哪个国家允许叛国者执掌
权柄？

香港与祖国绝非二元
对 立 关 系 ，而 是 母 子 血 脉
相连的生命共同体。真正
的 爱 国 者 ，才 能 着 眼 于 国
家 和 民 族 的 根 本 利 益 ，并
依 此 谋 求 港 人 的 最 大 福
祉 。 完 善 选 举 制 度 ，确 保
爱 国 者 掌 控 香 港 管 治 权 ，
是令香港长治久安的百年
大计。
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全国两会报道见A2-A8

习近平在参加青海代表团审议时强调

坚定不移走高质量发展之路

爱国者治港
能更好体现
港人治港

订羊晚请扫二维码岭南文博会欢迎您

据新华社电 十三届全国人大四次会议解放军
和武警部队代表团新闻发言人吴谦7日接受媒体采
访时表示，2021年中国国防费继续保持适度稳定增
长，比上年增长6.8％。

吴谦说，2021 年全国财政安排国防支出预算
13795.44亿元（其中：中央本级安排 13553.43 亿元），
比上年预算执行数增长6.8％。增加的国防费主要
用于以下几个方面：一是按照军队建设“十四五”规
划布局，保障重大工程和重点项目启动实施；二是
加速武器装备升级换代，推进武器装备现代化建
设；三是加快推进军事训练转型，构建新型军事人
才培养体系，改进和完善训练保障条件；四是与国
家经济社会发展水平相适应，改善官兵生活福利待
遇，服务军队基层建设。
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断
题

选
择
题

不只是一个经济要求，而是对经
济社会发展方方面面的总要求

不是只对经济发达地区的要求，
而是所有地区发展都必须贯彻的要求

不是一时一事的要求，而是必须
长期坚持的要求

各地区要结
合实际情况，因地
制宜、扬长补短，
走出适合本地区
实际的高质量发
展之路

综
合
题

把高质量发展同满足人
民美好生活需要紧密结合
起来

推动坚持生态优先、推动
高质量发展、创造高品质生活
有机结合、相得益彰

应
用
题

走高质量发展之
路，就要坚持以人民
为中心的发展思想，
坚持创新、协调、绿
色、开放、共享发展

实
操
题

要结合青海优势和资源，贯彻创新驱
动发展战略，加快建设世界级盐湖产业基
地，打造国家清洁能源产业高地、国际生
态旅游目的地、绿色有机农畜产品输出
地，构建绿色低碳循环发展经济体系，建
设体现本地特色的现代化经济体系

增长6.8％

今年中国国防预算
增长稳定适度

今日审议
全国人民代表
大会关于完善
香港特别行政
区选举制度的
决定草案

广东代表团专题学习
习近平总书记看望参加全国
政协十三届四次会议的医药
卫生界教育界委员并参加联
组会时的重要讲话精神

全面推进健康广东建设
加快推进教育强省建设
李希马兴瑞等作学习发言

7 日，十三届全国人大四次会议在北京人民大会堂举行视频记者会，国务委员兼外交部长王毅就中国外交政策和对外关系回答中外记者提问。这是记者
在梅地亚中心多功能厅采访 新华社发

国务委员兼外交部长王毅就“中国外交政策和对外关系”回答中外记者提问

中国将推出国际旅行健康证明
中美竞争应是良性竞争，既提升自我，又照亮对方
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题
﹄
高
质
量
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展

3 月 7 日 15 时 ，十 三 届 全 国
人大四次会议在人民大会堂新闻
发布厅举行记者会，国务委员兼
外交部长王毅就“中国外交政策
和对外关系”相关问题回答中外
记者提问。

谈“爱国者治港”
落实“爱国者治港”完

全合宪合法正当合理
王毅表示，完善香港特区选举

制度，落实“爱国者治港”，既是推进
“一国两制”事业、保持香港长治久
安的实际需要，也是宪法赋予全国
人大的权力和责任，完全合宪合法，
正当合理。

王毅说，放眼世界，无论在哪个
国家，效忠自己的祖国都是公职人员
以及竞选公职的人必须遵守的基本
政治伦理。在香港也一样。香港是
中国的特别行政区，是中华人民共和
国的一部分。如果不爱国，谈何爱
港。爱港和爱国是完全一致的。

王毅指出，香港在殖民统治时
期，没有任何民主可言。回归 24年
来，没有谁比中央政府更关心香港
民主的发展，更希望香港保持繁荣
稳定。香港由乱变治，完全符合各
方利益，也将为维护香港居民的各
项权利和外国投资者的合法利益提
供更坚实的保障。我们有决心继续
坚持“一国两制”、“港人治港”、高度
自治，也有信心让香港的明天越来
越好。

谈中美关系
绝不允许中国核心利

益受到侵犯
有外国记者问，为稳定中美关

系，中方有无可能在涉台、涉疆、涉
港等问题上作出让步。

王毅说，谈到中美关系，首先还
是要恪守不干涉别国内政这个原
则，这是《联合国宪章》的明确规定，
也是国际关系的基本准则，包括中
美在内，各国都应切实遵守。

“你刚才提到的很多问题，都是
中国的内部事务。中国做得好不
好，中国人民最有发言权；中国应该
怎么做，中国人民才是主人翁。同
时，我们愿在尊重国家主权前提下，
与各方增信释疑，讲明事实真相。
但我们绝不接受毫无根据的指责抹
黑，绝不允许核心利益受到侵犯。”
王毅说，长期以来，美国动辄打着所
谓民主、人权旗号肆意干涉别国内
政，在世界上制造了诸多麻烦，甚至
成为动荡战乱的根源。美方应早日
意识到这一点，否则这个世界仍将
不得安宁。

王毅说，作为两个社会制度不
同的国家，中美之间有分歧有矛盾
在所难免，关键是要通过坦诚沟通
加以有效管控，防止战略误判，避
免冲突对抗。作为世界前两大经
济体，中美之间在利益交融中出现
竞争并不奇怪，关键是要在公平公
正基础上良性竞争，既提升自我，
又照亮对方，而不是相互攻击、零
和博弈。更重要的是，无论从两国
还是世界人民的共同利益出发，合
作，都应当成为中美双方追求的主
要目标。中美可以合作、需要合作
的清单就放在我们面前，包括抗击
疫情、经济复苏、气候变化等等，我
们愿本着开放态度与美方探讨和
深化合作。希望美方与中方相向
而行，尽快解除迄今对中美合作设
置的各种不合理限制，更不要再人
为制造出新的障碍。

王毅表示，上个月中国农历除
夕当天，习近平主席应约同拜登总
统通了电话。两国元首就中美关
系深入交换意见，为两国关系重回
正轨明确了努力方向。我们愿与
美方一道，全面落实这次重要通话
的成果，共同推动中美关系“辞旧
迎新”，实现健康稳定发展。

谈中印关系
中印应相互成就而不

是相互消耗
王毅表示，中印关系的实质是世

界上两个最大的发展中国家如何和
睦相处、共同发展振兴的问题。

王毅表示，作为毗邻而居的两
大文明古国，作为当今世界 10 亿
人口级别的两大新兴经济体，中印
有着广泛共同利益和巨大合作潜
力。双方在国内都肩负着改善民
生、加速发展的历史使命，在国际
上承载着维护发展中国家共同利
益、推进世界多极化进程的共同期
待。两国国情相近也决定了双方
在许多重大问题上有着相同或类
似的立场。因此，中印是朋友和伙
伴，而不是威胁和对手。双方应相
互成就而不是相互消耗，加强合作
而不是彼此防范。

王毅表示，边界争议是历史遗
留问题，不是中印关系的全部，我
们应当妥善管控，同时通过做大做
强合作，为解决边界问题创造有利
条件。去年边境地区发生的冲突
是非曲直十分清楚，利害得失一目
了然。事实再次证明，单方面制造
对抗解决不了问题，重回和平谈
判才是正道。中方坚持通过对话
协商解决边界争议的立场是明确
的，维护自身主权权益的意志也

是 坚 定 的 。 双 方 应 巩 固 已 有 共
识 ，加 强 对 话 沟 通 ，完 善 管 控 机
制，共同维护好边境地区的和平
安宁。新的一年里，希望印方与
中方相向而行，切实把“互不构成
威胁、互为发展机遇”的两国领导
人共识落到实处，为 27 亿中印人
民带来更多福祉，为亚洲世纪的
到来作出更大贡献。

谈疫情疫苗
在具备条件的国家设

立国产疫苗地区接种点
谈到新冠肺炎疫情，王毅透露

了几个好消息：
一是中国将推出“春苗行动”，

积极协助和争取为海外同胞接种
国产或外国疫苗。50 多个国家正
陆续将中国公民纳入本国接种计
划，还有不少中国公民正在当地依
法接种中国疫苗。下一步我们还
准备在具备条件的国家设立国产
疫苗地区接种点，为周边国家有需
要的同胞提供服务。

二是中国将推出国际旅行健
康证明。落实习近平主席提出的
健康码国际互认倡议，推出中国版
的国际旅行健康证明电子文件，在
充分保护个人隐私前提下，实现核
酸检测和疫苗接种等信息的相互
验证，助力安全有序的人员交往。

三是中国将全面实现海外领事
“云服务”。将于5月推出“中国领事
APP”，让海外同胞一键直达驻外使
领馆，实现“掌上办”“零跑腿”，“全
天候”在线办理海外中国公民的旅
行证件和领保服务。

(新华社)

相关报道见A5

“武汉大学将在 3月中旬组织援鄂医护人员精
品赏樱专场。昨晚我兴奋地得知，已经有近1万名
援鄂医护人员报名。”7日，在湖北代表团分组审议
现场休息间隙，武汉大学校长窦贤康代表的一句

“题外话”引起了大家的共鸣。
“去年春天送别医护人员的场景还历历在目，当

时包括我在内的很多人热泪盈眶。”窦贤康的一席
话把代表们的思绪拉回去年，追忆疫情最危急时刻
的共同坚守。

“一年前，我在方舱医院见到了一支来自广东的
医护人员队伍，当时防护装备很紧张，他们有的脚
上套的是普通塑料袋。我问他们怕不怕，他们说刚
开始有点怕，但看到病人后责任所系就不怕了！”窦
贤康动容地说。

他介绍，今年大年初六，武汉大学召开专题会
议，研究部署组织援鄂医护人员精品赏樱接待服
务，并举办专题文艺晚会，力所能及地回报他们。

“阳春三月，是属于樱花的季节，也是武汉最美的季
节。医者仁心、大爱无疆，逆行出征的援鄂医护人
员，应该永远被铭记在心。”窦贤康说。（据新华社）

万名援鄂医护人员
已报名赴武大赏樱
武大校长：做好接待服务，并办专题晚会


